

limentalen, schmerzlichen Stimmung, deren Grund ihr selbst nicht recht klar war.

Am wenigsten blieb ihren Eltern dieser rasche Umschwung ihres Wesens verborgen. Heimlich schmiedeten sie Zukunftspläne, ihres Kindes Glück zu begründen. Sie betrachteten die jungen Männer ihres Verkehrs und dachten darüber nach, welcher nach Rang und Stand, Charakter und guten Sitten befähigt wäre, Marianne glücklich zu machen.

* * *

Doch während hier unten Menschen ihre Pläne zurecht legten, mit stiller Freude an deren Verwirklichung dachten und sich die Zukunft in den schönsten Farben ausmalten, sprach eine Stimme über ihnen, deren Klang sie aber nicht vernahmen:

„Meine Gedanken sind nicht eure Gedanken, und eure Wege sind nicht meine Wege, sondern so viel der Himmel höher ist denn die Erde, so sind auch meine Wege höher denn eure Wege, und meine Gedanken denn eure Gedanken.“



III.

Draußen fielen leichte Schneeflocken zur Erde hernieder und erhöhten von Stunde zu Stunde den Reiz der herrlichen Winterlandschaft, die einen wohlthuenden Einfluß auf die Gemüther ausübte.